
- 1 - 

 

平成３０年度 第２回平田地域協議会  

会議録（要約） 

 

１．日 時／平成３０年７月２６日（木）午後１時３０分～３時４０分 

 

２．場 所／平田総合支所 ３０２号室 

 

３．出席者／（１）１号委員（団体推薦委員） 

岩間政幸委員、阿彦 健委員、佐藤美恵委員、梅木春一委員、 

佐藤善一委員、長谷部耕次委員、伊藤滋子委員、今井宣幸委員 

               計 ８名 

   （２）２号委員（識見委員） 

         佐藤みさ子委員、石黒由香委員、佐藤鐵喜委員、長堀恵理委員 

                      計 ４名 

       

      （３）酒田市平田総合支所 

  山口貴明支所長兼地域振興課長、佐藤栄一建設産業課長、 

佐藤敏行地域振興課課長補佐、太田英一地域振興課調整主任 

税務課 後藤課長、池田市民税係長  

               計 ６名 

                  

                                  出席者合計１８名 

      

４．欠 席   前田恵次委員、石黒 均委員、髙橋栄子委員         計 ３名 

 

５．次 第  １．あいさつ 

（１）長谷部会長 

（２）山口支所長 

２．申告相談会場の統合について 

３．協 議 

（１）会議録署名人の選任 

（２）平田地域ビジョン２の検討 

（３）平成31年度 平田地域づくり予算について 

（４）その他 

４．その他 

５．閉 会 

 

６．会議録（要約） 

１．あいさつ 

（１）長谷部会長 

暑さ対策がニュースのトップになる日々、ダムの水位が心配なこの頃です。特に平田地域

ビジョンは最終協議となりますので、よろしくお願いします。 

（２）山口支所長 

ＯＺで開かれた社会福祉のつどいで、70歳以上でも9割以上の方が免許を持っている様子

でした。高齢者の運転はこれからの重要テーマです。小学校が夏休みに入りました。地域で
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の目くばせをお願いします。 

 

２．申告相談会場の統合について 

 ※ 税務課 後藤課長、池田市民税係長 説明後質疑 

 

３．協 議 

（１）会議録署名委員の選任 

 ※ 今井宣幸委員が選任された 

 

（２）平田地域ビジョン２について 

長谷部会長 

はじめに、平田地域ビジョンについて協議します。はじめに資料の説明をお願います。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 ご意見ありませんか。 

 

佐藤鐵喜委員 

 観光資源整備の②のうちの経ケ蔵山ですが、春から山頂へ記帳台を設置したところ3カ月

間で400名以上の署名があった。年間では600名を超えるだろう。3か年300万で危険カ所を修

繕する計画を担当者に説明し予算要求してもらったが、予算は付かなかった。 

 

長谷部会長 

 行政の対応はどうなっているのか。 

 

佐藤建設産業課長 

 交流観光課では予算要求したが、財政課で落とされたようです。 

 

長谷部会長 

 市長まで話は伝わっているのか。 

 

佐藤鐵喜委員 

 要望書を出しており、市長は留守だったが、副市長に受け取ってもらっているので、伝

わってはいる。 

 

長谷部会長 

 要望し続けることが大切と思う。 

クルーズ船対策は、旧３町へは話がなかったのか。 

 

山口支所長 

 具体的にはありませんでした。八幡はジオパークが紹介されたようですが。 

 

長谷部会長 

 それでは、松山・平田は遅れるし、取り残される。市はバランスを考えほしい。 

 その他、ございませんか。 

 なければ、もう一度精査していただくということでよろしいでしょうか。 
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佐藤地域振興課課長補佐 

 提案させていただきます。 

 修正した原案を郵送させていただき、最終意見を回答いただき、再修正して確定版とさせ

ていただければと思います。 

 8月16日広報配付に合わせて、各戸配付したいと思いますがいかがでしょうか。 

 

長谷部会長 

 事務局から提案がありましたが、よろしいでしょうか。 

特に意見がないようなので、そのように進めてください。 

 

（３）平成３１年度 平田地域づくり予算について 

長谷部会長 

 次に、平田地域づくり予算についてを協議します。事務局の説明をお願いします。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

佐藤建設産業課長 

 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 みなさまから、ご意見お願いします。 

 

岩間政幸委員 

 協力隊の担当する地域に居住するべきだと思う。地域理解の足しになる。 

胎蔵山の山小屋はあと１日くらいで完成する。３ヵ年計画で多数からの協力を得た。ぜひ

支所の皆さんにも登って見てほしい。 

モデル事業についてコミ振で話し合いしているが、この予算は具体的には何に使えるのか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 予算について説明します。３０年度の予算は、コミ振交付金、事務局人件費、研修のバス

代、研修会講師謝金などで、具体的な事業予算はありません。今検討していただいている計

画を実行するための予算は、予算要求して来年度から実施することになります。 

 

山口支所長 

 協力隊の住居については、地域優先でコミ振の協力をいただきながら探したが見つからな

かったので、できるだけ近くを探して借りたものです。胎蔵山は、秋に見晴らしの良いころ

に、機会をとらえて登れればと思います。 

 

長堀恵理委員 

 地域おこし協力隊の販売車の活動は、新聞等で後から知った。地元に先に説明があっても

よいのではないか。 

 モデル事業について、事業は４ヵ年と書いてあるが、私が事務局担当している計画策定で

は５年間の計画と聞いたが、合わないのはなぜか。また、昨年県内視察を行ったそうだが、

若い人の参加呼びかけはなく、地域づくり活動を共有化できないし、若い人たちに期待する

という話と合っていない。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 キッチンカーの活動については、10月までの試行として始めたもので、本人も試行錯誤中
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であり、地元に説明する時間がなかったと思われます。今後、地域行事にも出店したいと聞

きましたので、少し長い目で見ていただけますようお願いします。 

 モデル事業は２９年度から３２年度までの４ヵ年事業ですが、この中で現在作成していた

だいている計画は、今年度作成し来年度から5ヵ年の計画をしようとしているものです。ま

た、研修は昨年度はコミ振役員が中心となりましたが、今年度は事務局含め計画策定委員の

メンバーが中心になると思われます。 

 

岩間政幸委員 

 モデル事業は、あと２年で終わるとすると、その後は予算がないということか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 モデル事業が終了しても、必要な予算は事業毎に要求することになります。 

 

長谷部会長 

 地域おこし協力隊は、地域の思いとの相違がないように、事務局も進めていただきたい。

支所長どうですか。 

 

山口支所長 

 地域おこし協力隊は、この地域では初めての受入れで、試行錯誤のところもありますが、

情報不足の指摘はごもっともと思いますので、改善していきたいと思います。３ヵ年後に地

元に定住していただくことが一番の目標ですので、いやになったと言われないよう努めてま

いります。 

 

長谷部会長 

 よろしくお願いいたします。 

  

石黒由香委員 

 農政課事業になったが田園調布学園生徒を６人受入れた。市内に受入れが広がったが、田

舎暮らしを体験させるという趣旨からはずれてしまっているのでは。また平田っ子交流もお

互い平田でなくなった中で、年々受入れが大変になっている。修学旅行ではできない歴史や

社会などを勉強する機会にするなど内容を検討してはいかがか。 

 

山口支所長 

 酒田市全体で交流事業をどうしていくか、話合いの場が持たれています。それぞれ相手の

ある事業であり、歴史的な経過もありますので、形は変わっても継続していきたいと考えて

います。皆様からも、ご意見いただけばと思います。 

 

石黒由香委員 

 子供たちがたいへん忙しい時期と重なるので、魅力ある企画にしていただきたい。 

 

長谷部会長 

 その他、ございませんか。 

 

佐藤美恵委員 

 家族ふれあい遠足の企画について、できるだけ事前にコミ振へお知らせいただけるとあり

がたい。コミ振の地域力向上事業内容とダブらないようにしたいので。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 ご指摘のとおり、させていただきます。 
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長谷部会長 

 その他なければ、私からですが、首都圏平田会で、副市長、議長があいさつしたが、平田

の情報がなかった。参加者は平田の現状を知りたいはず。 

 

山口支所長 

 あいさつのための情報提供はしておりますが、何を選択するかは本人が決めます。 

 

長谷部会長 

 改善の余地あります。 

 次に、建設産業課長に聞きますが、花いっぱい事業の苗の注文は、平田の農家ですか。 

 

佐藤建設産業課長 

 量が多いので、業者に３社見積もりをとって決めています。 

 

長谷部会長 

 インフラ関係で、わかる範囲で回答してほしい。十二滝、中野俣の道路拡幅、の防雪柵、

田沢下新田線など。 

 

佐藤建設産業課長 

 十二滝は、9月28日完了予定、中野俣は用地買収まで、下新田線は盛土まで、砂越停車場

山楯線の防雪柵は今年中と聞いています。 

 

長谷部会長 

 中野目へ行く道路は。 

 

佐藤建設産業課長 

 毎年要望は上げています。 

 

長谷部会長 

 345号のガソリンスタンドから神社までの生垣について、事業計画を市から県へ上げるよ

う言われているはずだが。 

 

佐藤建設産業課長 

 市から庄内支庁経由で要望を上げています。 

 

長谷部会長 

 その他なければ、その他に入ります。 

 

（４）その他 

長谷部会長 

 何かありますか。 

 

今井宣幸委員 

 生涯学習センターの改修予定内容など教えてください。 

 

山口支所長 

 工事スケジュールは聞いておりませんが、利用者が少ない時期に工事すると話していまし

た。 
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佐藤鐵喜委員 

 10月からの宿泊の受付を停止しているので、10月から始まると思います。 

 

今井宣幸委員 

 内容は、分かりますか。 

 

佐藤鐵喜委員 

 調理室は、シンクとカウンターを外して壁面に棚を付け、大型冷蔵庫を入れる。トイレは

１ヵ所ずつ洋式にする。タンクは地下をやめて外付けにするということです。 

 

今井宣幸委員 

 農村センターの空調改修のための設計の進捗状況は。 

 

佐藤建設産業課長 

 農林水産課が今年度中行う計画です。 

 

今井宣幸委員 

 公共バスで、以前買った回数券が、松山観光に代わって使えなくなったという方がいまし

た。 

 

佐藤建設産業課長 

 4月にその話があり、商工港湾課から松山観光へ確認したことがありました。運転手が認

識していなかったとのことでした。本人には使えると伝えたということですが、他にもおら

れるようなので、バスに張り紙等するように商工港湾課に伝えます。 

 

阿彦 健委員 

 バスの利用状況は調べていますか。 

 

佐藤建設産業課長 

 便数が減ったためと思われますが、１台当たりの利用者は増えたと聞いています。 

 

阿彦 健委員 

 便毎とか、利用目的とかは分かりませんか。それが分かれば、時間の調整や、利便性を上

げるとかできるのではないか。 

 

佐藤建設産業課長 

 商工港湾課へ伝えます。 

 

山口支所長 

 自治会長会で、デマンドバスやコミュニティバスなども検討していただきましたが、あと

５年くらいは今のやり方でいいとなりました。ご指摘の点は、今後検討のため重要となりま

すので、担当課と詰めていきたいと思います。 

 

阿彦 健委員 

 料金は100円に拘らなくてもよいのでは。多少高くとも便利であれば利用するし、バス会

社のやる気に繋がれば。 

 

長谷部会長 
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 バスについては永遠の課題です。その他ないようでしたら、これで閉会したいと思います

がよろしいでしょうか。 

 

―― 一同、異議なしの声 ―― 

  

 活発なご意見ありがとうございました。 

それでは閉会のあいさつを石黒副会長お願いします。 

 

４．閉 会 

石黒由香副会長 

 暑い中、お疲れさまでした。これで第２回平田地域協議会を閉会いたします。 

 

 


